



Comisión Europea



## REGIONES ULTRAPERIFÉRICAS TIERRAS EUROPEAS EN EL MUNDO



### SAN MARTÍN



- San Martín es una isla situada en el mar Caribe. La parte norte de la isla es una colectividad francesa de ultramar, situada a 6 700 km de París y con una población de 36 000 habitantes.
- San Martín, recientemente devastada por el huracán Irma, necesita reconstruir sus principales infraestructuras.
- Si bien su rica biodiversidad puede ayudar a impulsar el turismo, su industria (principalmente construcción) es relativamente débil y está poco estructurada. En la actualidad, esta región no ofrece ninguna formación a nivel universitario. Sin embargo, a partir del **multilingüismo de su población** (francés, inglés y español), querría desarrollar una oferta educativa en materia de idiomas.
- La población de San Martín es joven, y presenta una tasa muy elevada de desempleo y abandono escolar.



36 000 habitantes

51 km<sup>2</sup>

### ¿QUÉ APORTARÁ LA NUEVA ESTRATEGIA DE LA UNIÓN A SAN MARTÍN?

Al animar a las regiones ultraperiféricas a **aprovechar al máximo sus recursos únicos**, la estrategia contribuirá a crear nuevas oportunidades para sus habitantes, a impulsar la **innovación** en sectores como la agricultura, la pesca o el turismo y a estrechar la **cooperación** con sus países vecinos. En el caso de San Martín, la estrategia podría contribuir, en particular, a:

- ✓ **Preservar la biodiversidad** y promover las oportunidades empresariales en el ámbito de la energía renovable, la gestión de residuos y la economía circular
- ✓ **Mejorar la movilidad, la empleabilidad y las nuevas capacidades de los jóvenes** ayudando financieramente a los estudiantes y voluntarios que viajan en el marco de Erasmus+ y el Cuerpo Europeo de Solidaridad
- ✓ **Mejorar la resiliencia y la capacidad de adaptación al cambio climático** teniendo en cuenta más adecuadamente las necesidades específicas de las regiones ultraperiféricas en los programas y políticas de la Unión sobre el clima y el medio ambiente
- ✓ **Tener en cuenta los intereses de la región** en una fase temprana a la hora de negociar acuerdos comerciales y **estrechar la cooperación** con los países vecinos
- ✓ Ofrecer más ayuda a las **redes de transporte**



## ¿QUÉ HACE LA UNIÓN EUROPEA POR SAN MARTÍN?

### Financiación de la Unión para 2014-2020



Algunos **resultados previstos** con esta financiación:

- ▶ Mejora del acceso a la movilidad para 3 500 jóvenes
- ▶ 3 500 participantes en programas para combatir el analfabetismo y el abandono escolar
- ▶ Nuevo acceso a la banda ancha para 10 000 hogares
- ▶ 170 000 citizens benefiting from improved health care services
- ▶ Conexión de 14 000 hogares a mejores redes de depuradoras de aguas residuales

### ADEMÁS:

**10 millones €**  
en el marco del **Programa europeo de cooperación** para San Martín/Sint-Maarten

**131 millones €**  
en el marco del **Fondo Europeo Marítimo y de Pesca** para las regiones ultraperiféricas francesas

**POSEI**, el programa agrícola específico para las regiones ultraperiféricas, puede ayudar a las regiones ultraperiféricas francesas con un total de **hasta 278 millones € anuales**

### Particularidades de otras políticas de la Unión

Las regiones ultraperiféricas se benefician de medidas específicas o de excepción legislativas y no legislativas en ámbitos como la agricultura, las ayudas públicas y la fiscalidad, el transporte y la pesca, con el fin de mitigar el impacto de sus limitaciones específicas e impulsar el crecimiento económico.

## EJEMPLOS DE PROYECTOS FINANCIADOS POR LA UNIÓN EN SAN MARTÍN



### Formación profesional para profesionales del sector de la pesca

FONDO SOCIAL EUROPEO

Financiación de la Unión: 129 061 €

Este proyecto apoya a los jóvenes sin empleo con el fin de ayudarles a adquirir las competencias pertinentes para trabajar en la industria de la pesca.

El objetivo de este proyecto de formación profesional es dotar a los jóvenes de las capacidades necesarias para que puedan ser contratados inmediatamente en el mercado local. Los distintos cursos de formación ayudan a los participantes a conseguir un empleo o a crear su propia empresa.



### Convertirse en coordinador de actividades extraescolares

FONDO SOCIAL EUROPEO

Financiación de la Unión: 66 153 €

Gracias a esta formación, los jóvenes pueden llegar a ser coordinadores de actividades extraescolares. Este proyecto contribuye a responder a las crecientes necesidades en este ámbito de competencia como consecuencia del aumento de la población escolar.